



20 juillet 2022 en la Basilique de Saint-Laurent-sur-sèvre



*Chapelle des Filles de la Sagesse
à Saint-Laurent-sur-Sèvre*

Présentation du symbole : un vitrail

Bonjour à toutes les Filles de la Sagesse, bonjour à vous tous qui êtes ici pour partager aujourd'hui, avec nous, cette célébration. Je vous invite à regarder les beaux vitraux de cette chapelle. C'est vraiment une caractéristique particulière de cette chapelle que nous avons héritée des Filles de la Sagesse qui nous ont précédées depuis des générations.

En partageant - *entre nous, sœurs de l'équipe provinciale, et avec quelques sœurs de la Maison Mère* - sur ce que nous souhaitons partager avec vous en cette célébration, nous avons choisi comme symbole un vitrail.

Qu'est-ce qu'un vitrail... ?

- C'est un ensemble de verres de plusieurs couleurs. Des bouts de verre sans grande valeur en soi... oui, un morceau de verre ce n'est pas une chose de grande valeur !

- Un vitrail, c'est aussi un ensemble de morceaux de verre de différentes couleurs. Il n'y a pas de beauté s'il y a une seule couleur !

Surtout, la beauté du vitrail vient de la lumière : c'est du verre traversé par la lumière. Quand il y a la lumière, il y a

la beauté. Un verre très ordinaire, lorsqu'il est traversé par la lumière, donne un résultat de toute beauté. Voilà pourquoi nous avons choisi ce symbole. Nous pouvons contempler dans ce vitrail l'image de chacune de nous.

Chacune de nous est une couleur. Chacune de nous se sent, peut-être, un petit bout de verre vulnérable et fragile, mais magnifique s'il est éclairé par la lumière. La différence entre le vitrail et nous, dans ce symbole, c'est que, pour nous, la lumière vient de l'intérieur. La lumière vient de la présence de la Trinité en nous, de la Sagesse comme le père de Montfort appelle la Trinité. C'est ça la réalité la plus importante, la plus vraie de notre vie : la Trinité, la Sagesse vit en nous, en chacune de nous, elle nous éclaire de l'intérieur et elle veut se manifester à nous et faire de nous un magnifique vitrail pour les autres, pour que les autres puissent contempler Sa beauté.

Je vous invite aujourd'hui à contempler aussi dans ce symbole la vie de notre Province. Chacune de nous est une portion d'un beau vitrail, avec sa couleur, avec sa réalité :

- en santé ou en maladie ;
- au début de sa vie religieuse ou en prenant conscience que le chemin peu à peu se termine ;
- dans notre pays d'origine, la France, ou venant d'ailleurs.

Avec notre diversité, la Sagesse nous convoque aujourd'hui, maintenant, en ce moment de l'histoire, pour témoigner de sa beauté, de la beauté de la Trinité. Le monde a besoin de la lumière de la Trinité, de la lumière de la Sagesse qui nous habite.

Nous pouvons nous sentir, aujourd'hui, comme le prophète Jérémie dans le passage de l'Écriture que nous venons d'entendre. Nous pouvons avoir envie de dire au Seigneur : « *Seigneur, vois, je ne suis pas à la hauteur, je suis un enfant* ». Toutes, nous pouvons nous sentir comme ce prophète Jérémie...

Bien sûr, nous, les sœurs du Conseil Provincial devant cette mission nouvelle, mais aussi chacune de nous face à notre mission, à nos défis, à ce que la vie nous donne de vivre en ce moment :

- moi, jeune qui commence la vie religieuse ;
- moi, sœur qui discerne pour m'engager définitivement ;
- moi, sœur qui sent s'approcher le moment de vivre le dernier passage vers le Seigneur ;
- moi, sœur qui doit donner mes forces missionnaires au service du corps alors que dehors le monde en a tant besoin ;
- moi, sœur qui doit consentir aux pertes liées à la maladie et au grand âge ;
- moi, sœur mystérieusement frappée par la perte de mes capacités cognitives ;
- moi sœur qui doit porter des responsabilités trop lourdes pour mon âge ;
- moi, sœur qui ressent de la peur à l'idée de quitter un lieu que j'aime, de devoir encore une fois quitter Poitiers pour la Rochelle...



*Sr Lourdes Alonso Vicente
lors de son discours*

Oui chacune, chacune de nous peut se sentir comme Jérémie, dépassée, découragée par ses propres combats et défis.

Mais c'est à chacune de nous que le Seigneur dit : « *Va ne crains pas, je suis avec toi pour te délivrer!* »

Il nous dit, à nous Filles de la Sagesse de France, ainsi qu'à tous ceux qui partagent avec nous la mission : « *Allez ne craignez pas, mon bras n'est pas raccourci.* »

Que la contemplation de ce vitrail nous rappelle notre beauté individuelle et collective, parce que la Trinité, la Sagesse vient inviter chacune de nous, à la révéler ensemble, en Province, en communion les unes avec les autres.

*Sr Lourdes Alonso Vicente, fdl
Provinciale de France*

